
 

 

 

PAR COURRIEL 

erondia@cremtl.org 

 

Montréal, le 20 février 2024 

 

Monsieur Emmanuel Rondia 

Directeur général 

Conseil régional de l’environnement de Montréal 

 

Objet : Lettre d’engagement en faveur de la biodiversité - Plan Nature 2030 

Monsieur Rondia,  

 

Par la présente lettre, nous vous confirmons l’engagement du Centre universitaire de santé 

McGill à contribuer à l’atteinte des cibles du Cadre mondial de la biodiversité Kunming-

Montréal et notre volonté de soutenir la mise en oeuvre du Plan nature 2030 du 

Gouvernement du Québec, et ce, en travaillant en concertation avec le Conseil régional de 

l’environnement de Montréal (CRE-Montréal) et les organisations alliées de la région.  

 

En tant qu’établissement du réseau de la santé, nous accordons une attention particulière 

aux liens multiples et complexes entre santé et biodiversité. La biodiversité procure en effet 

de nombreux bienfaits à la population tant au niveau de la santé, de la résilience des 

communautés que de la qualité des milieux de vie. Les autorités de santé publique du 

Québec se sont d’ailleurs tout récemment engagées, à l’occasion de la COP 28, à agir avec 

urgence et détermination dans la lutte aux changements climatiques, qui engendrent une 

dégradation de la biodiversité, des écosystèmes et des services qu’ils rendent à la santé de 

la population.  

 

Au cours des dernières années, notre organisation a posé une série de gestes en faveur de 

la biodiversité. Par exemple, nous avons travaillé avec l’organisme Soverdi pour verdir 

davantage nos sites ; notre plus récente plantation en octobre dernier a permis l’ajout de 

400 arbres indigènes à notre site Glen. Nous travaillons également avec l’organisme Les 

Amis de la Montagne ; nous invitons notamment notre personnel, via notre Intranet, à 

consulter le petit guide des Amis pour un mont Royal en santé ; une façon originale de 

sensibiliser le personnel via des bandes dessinées créés par l’organisme.  

 

Conscient de l’urgence d’agir, nous comptons poursuivre et accentuer ces efforts au cours 

des prochaines années notamment en verdissant davantage nos terrains et en veillant à ce 

que des exigences en matière de protection de la biodiversité soient prévues à nos contrats 

d’achat de produits de nettoyage et pour nos services d’entretien paysager.  

 

Vous pouvez être assuré, Monsieur Rondia, que nous participerons activement à l’action 

concertée menée dans le cadre de la mise en oeuvre du Plan nature 2030, et que le CRE-

Montréal peut compter sur notre entière collaboration. 

 

Veuillez agréer, monsieur Rondia, mes cordiales salutations,  

 
Pierre-Marc Legris ing. 

Directeur services techniques 

 

Cc : Dr. Lucie Opatrny, Présidente-directrice générale, CUSM 
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